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Plan de modernización de Zofri S.A. de 
Hacienda propone aumentar gerencias 

EDO POONESAGNCIANO 
3 Presidente de Zofri, Iván Berríos, 

asegura que propuesta no es 
vinculante y su opción sería una 
estructura más liviana. 

José Portales Durán 
cronicaQestrellaiquique.c 

'napropuesta del Mi- 
nisterio de Hacienda 
para transformar 

Zofri S.A, ha generado un 
intenso debate al interior 
del centro de negocios. La 
iniciativa propone reformar 
el sistema franco a corto, 
mediano y largo plazo, in- 
troduciendo una nueva es- 
tructura interna con cargos 
y un organigrama renova- 
do, así como la creación de 
nuevas gerencias, lo que la 
cartera considera un giro es- 
tratégico para la compañía. 

Entre los cambios más 
significativos propuestos se 
encuentra una fuerte orien- 
tación al cliente y la trans- 

versalidad delos equipos. Se 
plantean robustecer y reno- 
var gerencias claves comola 
de Personas, Servicios, de 

HSE (Salud, Seguridad y Me- 
dio Ambiente) y la de Ope- 
raciones, que buscan que 

sea el “corazón” de la em- 
presa, incentivando a los 
usuarios a optar por los ser- 
vicios logísticos de Zofri S.A. 

También, contemplan la 
gerencia Comercial, DPA 

(Desarrollo, Planificación y 
Estrategia), Auditoría Inter- 
na, Ética y Cumplimiento, y 
Sostenibilidad y Asuntos 
Corporativos. 

Iván Berríos Camilo, presi- 
dente del directorio de Zofri 
SA, si bien valoró los resul- 

tado de los Diálogos impul- 
sados por Hacienda, aclara 
que “los informes o pro- 
puestas elaboradas por 
otros organismos no son 
mandatos ni instruccio- 
nes”. 

Subrayó que “no hemos 
recibido ningún material ni 
una guía para iniciarla mo- 
dernización del recinto 
franco. De nadie, pues no 
procede, no es atendible ba- 
joningún punto devista. De 
hecho, en la búsqueda de 
transformación, creemos 
que vamos a optar por ape- 
garnos a una estructura 
más liviana, pero que per- 
mita dar respuestas concre- 

tas alos distintos usuarios 
del sistema franco”. 

Por su parte, el alcalde 
Mauricio Soria, resaltó que 
“no discutimosel funciona- 
miento, ni un gerente más, 

  

LA PROPUESTA DE HACIENDA SE REALIZATRAS El PROCESO DE DIÁLOGOS PARTICIPATIVOS. 

vence el contrato, de 
concesión de la admi- 
nistración de Zofri S.A. 

ni uno menos, sino que va- 
mos al fondo del asunto, 
que Zofri S.A. tiene un mo- 
delo que está obsoleto, que 
funciona como una empre- 
sa inmobiliaria y que tiene 

una camisa de fuerza”. 
Alrespecto, subrayó que 

“nuestro planteamiento es- 
tá en no renovar la conce- 
sióna Zofrisa, porque su gé- 
nesis es inmobiliario con fi- 
nes de lucro y no está per- 
mitiendo ser la palanca de 
desarrollo de Iquique y la 
región”. 

Desde los empresarios, 
Max Barrera, presidente de 
la Asociación de Usuarios 
Zofri, expresó que esta pro- 
puesta “es una pésima idea 
y notiene más justificación 

que generar puestos de tra- 

bajos paralosamigos. No di- 
cerelación con las necesida- 
des de un sistema de zona 
franca, y una empresa co- 
mercial, que tiene que opti- 
mizar recursos. Este proyec- 
totiendesolo a dilapidar re- 
cursos y está mal hecho de 
principio a fin, porque par- 

te de bases equivocadas”. 
Explica que en la pro- 

puesta “el FODA no coloca 
la principal debilidad de Zo- 
fri S.A, que es una empresa 
cuyos directores son nom- 

brados por razones políticas 
y que en general, su gran 

mayoría en la historia, no 
han tenido idea de comer- 
cio y no han realizado acti- 
vidad empresarial alguna. 
Ademas como son políticos 
tienen una duración limita- 

da como máximo al gobier- 
no de turno, lo cual no da 

continuidad a ningún pro- 
ceso y de allí parte mal en 
análisis”. 

Explicó que después 
crean un sinnúmero de ge- 
rencias, porque tienen la 
mentalidad de servicio pú- 
blico y no de empresa pri- 
vada, criticó. “Si tuviera la 

mentalidad de empresa 
privada, máximo tendría 
tres gerencias y no se justi- 
fica el resto. Lo que impor- 
ta antes de definir qué ad- 
ministración se va a tener 
en lazona franca, necesita- 
mos definir cuál es el mo- 
delo de zona franca que se 

necesita para el futuro, 
porque el actual está cum- 
pliendo su ciclo y una vez 
definido cuales van a ser 

los tipos de negocios que va 
a realizar la zona franca, y 
el tipo de actividades a la 
quesevaa dedicar, hay que 
determinar el cómo y 

quién lo va a administrar. 
La empresa privada, tiene 
las necesidad de maximi- 
zar recursos para ser efi- 
cientes y eficaces”, conclu- 
ye Barrera. 

  

En 29% aumentó la carga del puerto de 
Iquique durante el primer semestre 
La actividad del Puerto de 
Iquique evidenció un positi- 
vo resultado para el primer 

semestre del presente año 
en comparación al mismo 
periodo del año pasado. De 
acuerdo con las estadísticas 

de movimiento de carga, se 
registró un aumento de 
29%, llegando a 1.677.488 

toneladas transferidas ver- 
sus las 1.299.593 verificadas 

en 2024, 

Las importaciones mar- 
caronun significativo incre- 
mento, llegando a 45% por 
sobrelo gestionado en el an- 
terior ejercicio. De esta ma- 

nera se pasó desde 480.248 
toneladas el año 2024 a 

698.644 el presente año. 

Asimismo, las exporta- 
ciones también tuvieron un 
desempeño positivo puesto 
que evidenciaron una varia- 
ción de 14% producto delas 
286.791 toneladas transferi- 

das frente a las 252.413 mo- 
vilizadas en los primeros 6 
meses del año pasado. 

Mientras, la actividad del 
mercado boliviano, princi- 

pal cliente del Puerto de 
Iquique y de la región de Ta- 
rapacá, da cuenta de un po- 
sitivo comportamiento, to- 

da vez que el tránsito de 

mercancías hacia la nación 
altiplánica aumentó en 20% 
pasando de 436.899 a 
526.306 toneladas. 

Rubén Castro, gerente 
general de Empresa Portua- 
ria Iquique (EPI), destacó el 
resultado del semestre. 

“Hemos impulsado iniciati- 

vas para mejorar la compe- 
titividad de nuestro termi- 
nal multioperado, entre- 
gando mejoras en la eme 
pleabilidad de las y los tra- 
bajadores portuarios. Junto 

con ello, la comunidad por- 
tuaria ha contribuido a lo- 

grarestos indicadores, ade- 

más de dar cuenta de las se- 
ñales de reactivación que 
está mostrando el mercado 
boliviano que esperamos se 
mantenga y se continúe 
consolidando”. 

Señaló que hay desafíos 

importantes para el futuro 
como es la preparación y 

diseño de la nueva conce- 
sión del Puerto de Iquique, 
“objetivo para el que desde 
ya estamos gestionando, 

adecuando lo que será una 
licitación que incorpore es- 
tándares de clase mundial 
en cada una de las fases de 

LA TRANSFERENCIA DE CARAGA CRECIÓ 62% RESPECTO AL 2024. 

la cadena logística y que 
haga frentea iniciativas re- 
levantes como lo es la pues- 
ta en marcha y consolida- 
ción derutas transfronteri- 
zas”. 

La operación del Termi- 
nal Multioperado que ad- 

  

ministra Empresa Portua- 
ria Iquique, este primer se- 
mestre observó un aumen- 
to en la transferencia de 
carga que estuvo 62% por 
encima del rendimiento 

del acumulado enero-junio 
verificado en 2024.
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